
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 11.01.2019

Anwesende Mitglieder:  AntiDis, Gegen Faschismus, Gegen Antisemitismus, Außen, HoPo, Kom-
Wi, PR, Umwelt, Sozial, Erasmus und Ausland, Presse, Familiäre V., SoH, PolBil, Vorstand (x4),
Präsidium

Gäst*innen: -

Mit [18] Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt [Vorstand]

Tagesordnung
TOP 0:  Formalia
TOP 1:  Rundlauf

1)  Berichte
TOP 2:  Raumanträge

1)  Kapitallesekreis
2)  AS-Sitzung (Freitag)
3)  AS-Sitzung (Samstag und Sonntag)
4)  FAK (Freiburger-Asten-Konferenz)

TOP 3:  Finanzanträge
1)  Bewirtung AS-Sitzung in Freiburg
2)  Systemakkreditierungs-Schulungsseminar Aachen

TOP 4:  Planungen und Diskussionen
1)  Finanzübertrag bei Fachbereichen
2)  Dietenbach - wollen wir da aktiv werden?
3)  Siebdruck - Motive gewünscht?
4)  AS-Sitzung nächstes Wochenende

TOP 5:  Sonstiges
TOP 6:  Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Referat für Hochschulpolitik

Sitzungsleitung: Referat für politische Bildung

Redeleitung: Referat gegen Faschismus

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: genehmigt

Anmerkung: Bei nichts Neues schreibt man "Neues" immer groß

Anmerkungen zur Tagesordnung: Der Rundlauf sollte so kurz wie möglich gehalten werden, um
die Sitzungsdauer zu verkürzen.
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TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Längerfristig geplant: "How to be an ally"-Workshop (ally für von Rassismus betroffene Per-
sonen), evtl. spezifisch für Lehramtsstudierende

b) Außen

• habe mich in der vergangenen Woche mit  dem Eignungsfeststellungsverfahren der Ge-
schichte auseinandergesetzt

• könnte u.U. verfassungswidrig sein, recherchiere momentan noch

• werde demnächst mal in die FS Geschichte gehen und mit denen quatschen, was
weiter getan werden kann - habe grobe Ideen

• LAK: hat zum Thema Lehramt telefoniert

• Bericht im internen AStA-Pad

• fzs-Seminare, die für Referate vielleicht interessant sind https://www.fzs.de/termine/

• 18.1.-20.1. Bildungs- und Studiengebühren und das Menschenrecht auf Bildung

• 25.1.-27.1.: Digitalisierung in Hochschule - 404 not found.

• 8.2.-10.2.: Psychosozialer Stress und Studium

• 8.2.-10.12.: How to HoPo - Hochschulpolitik für Einsteiger*innen

• 27.2.-1.3.: Was ist eigentlich die Verfasste Studierendenschaft - und wozu?

• 15.3.-17.3.: BAföG-Schulung

• 29.3.-31.3.:  Zwischen  Exzellenz  und  prekären  Verhältnissen  -  Grundlagen  der
Hochschulfinanzerung

• Zum Thema Lehramt: Hast du mal überlegt die ehemaligen Referent*innen anzuschreiben?

• Ja, wird getan.

c) Erasmus und ausländische Studierende 

• am 19.12. war eine Eucor-Sitzung in Freiburg

• leider schlecht besucht

• Eucor-Festival am WE des 10.-12.05.2018 in Basel mit umfangreichem Programm

d) Finanzstelle

• Nicht anwesend

e)  Gegen Antisemitismus

• Nicht anwesend
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f) Gegen Faschismus

• Die beiden Veranstaltungen zur LEA sind in Vorbereitung, Werbung hat begonnen (Aufkle-
ber sind insgesamt nicht so teuer, und 1000 nicht wesentlich teurer als eine geringere Auf-
lage)

◦ Die große Veranstaltung im HS1010 am 29.01. geht von 19:30 bis kurz vor 10

◦ Die Diskussionsveranstaltung im Februar ist nur für Personen gedacht, die auch auf der
großen Veranstaltung waren. Sie geht 2/2,5 h

◦ Raumantrag  steht  noch  aus

• Außerdem wollen wir zum Sommersemester-Start wahrscheinlich die nächste Veranstal-
tung organisieren (Inhaltlich sind wir noch am abklären).

• Soll es wieder eine Veranstaltungsreihe geben?

g) Gender

• Treffen mit den Krit. Medis.: Am 28.1. um 18 Uhr findet am Bertoldsbrunnen eine Kundge-
bung statt wegen der Gerichtsverhandlung zu §219a. 

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Never Again Aktionstage finden bald statt, Werbung läuft an

i) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nichts Neues

j) Politische Bildung

• Nichts Neues

k) PR

• Nichts Neues

l) Presse

• Es wurden 2 Artikel veröffentlicht.

m) Regenbogen

• Nicht anwesend

n) Sozial

• Nichts Neues

o) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Runder Tisch aller Freiburger Anlaufstellen zum Thema ''Studieren mit Kind" im SWFR am
Mittwoch, 9.01.

• Vortrag von ProFamilia zu finanziellen Möglichkeiten

• Vorstellung "Helferkreis Mutter und Kind"
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• Möglicherweise Kooperation zu Themen "Pränataldiagnostik" und "Kinderwunsch"

• Vorstellung der "Studienstarthilfe" der Uni Freiburg (1.-3. Semester, kurzzeitige Un-
terstützung zum Studienbeginn für einmalige Anschaffungen etc.,  bis zu 750€ im
Monat)

• Wir haben den "Notfallfonds" des Stura angekündigt

p) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nichts Neues

q) Umwelt

• nachher erstes Treffen im neuen Jahr

• planen fürs Sommersemester eine Aktionsreihe "Nachhaltige WG"

r) Vorstand

• Nächste MV des fzs in Freiburg, Anfang März

• Dienstag Orgatreffen der Orgagruppe

• Räume und Schlafplätze werden organisiert (von der Orgagruppe)

• JF nächste Woche

• habt ihr noch Themenvorschläge?

• JF ist aber bereits sehr voll

• Urteil des OVG Berlin Brandenburg zur Festplatte (OVG 1 S 13.18)

• haben die Klage wegen Festplatte vorm OVG verloren

• Vorschlag seitens unseres Anwaltes:  Verfassungsbeschwerde,  gegebene Erfolgs-
chancen

• haben am 23.12 eine Telefonkonferenz gehalten, waren uns alle 4 einig, dies weiter
zu verfolgen

• wegen Zeitmangel  (knappe Frist,  keine Fristverlängerung möglich) und aufgrund 
von bestehenden Beschlüssen (Stura, 26.01.2018) haben wir gehandelt

• Verfassungsbeschwerde wird eingereicht werden (Schrift wird gerade geschrieben)

• Nächstes Wochenende ist AS-Sitzung hier in Freiburg

• In Breisach gibt es ein altes neues Sofa für den Konf 1 welches im Januar abgeholt werden
könnte

Diskussion:

• Es gibt noch andere Sofas die abgeholt werden können, bei Bedarf beim Präsidium mel-
den.

• Der Orgastand der MV wurde erfragt und erklärt.

• Was sind Themen im JF?

• UB Ausgleichsmaßnahmen

• UB Klage

• Notenbeschränkung bei MA Studiengängen

• Aktueller Stand Rechtsgutachten Symptome
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• Die VV Anträge

• Lagerfläche

• Befreiung internationaler Studierende von Studiengebühren.

• Protokolle von Treffen zwischen VS und ZV Menschen

• Wurde die Schranksituation im AStA angesprochen?

• Ja, soll im JF unter Sonstiges nochmal angesprochen werden.

• Es gibt noch die Räume in der Rheinstr. 10 auf die man zurückgreifen könnte.

• Dort haben die Jusos, Campusgrün und andere Gruppen einen Raum.

s) Studierendenratspräsidium

• Nichts Neues

Diskussion

• Im Protokoll, bzw. den Abstimmungen der letzten StuRa-Sitzung, sind Fehler drin.

• Präsidium kümmert sich darum.

TOP 2: Raumanträge

1) Kapitallesekreis
Gruppe: Gegenmaßnahmen

Raum: Medienraum

Termin: 21.01.19 19 - 22 Uhr

Veranstaltung: Kapitallesekreis

Diskussion:

GO-Antrag: Überweisung an den Raumausschuss bis die Verfügbarkeit des Raumes geklärt ist.

• ohne Gegenrede angenommen.

Abstimmungen j n e Ergebnis

- - - Antrag an Raumausschuss überwiesen

2) AS-Sitzung (Freitag)
Gruppe: Vorstand

Raum: Konf1

Termin: 18.01.2019, ab 17 Uhr (nach der AStA-Sitzung)

Veranstaltung: AS-Sitzung

Diskussion:

Warum nicht alles im Konf1
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• 15 ist die Maximalanzahl und das wird unrealistisch.

Abstimmungen j n e Ergebnis

18 0 0 Antrag angenommen

3) AS-Sitzung (Samstag und Sonntag)
Gruppe: Vorstand

Raum: Konf2 oder Konf1

Termin: 19.01. und 20.01

Veranstaltung: AS-Sitzung

Diskussion: -

Abstimmungen j n e Ergebnis

18 0 0 Antrag angenommen

4) FAK (Freiburger-Asten-Konferenz)
Gruppe: Vorstand

Raum: Medienraum

Termin: 16.01, 18-22 Uhr

Veranstaltung: FAK-Sitzung

Diskussion: -

Abstimmungen j n e Ergebnis

18 0 0 Antrag angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Bewirtung AS-Sitzung in Freiburg
Antragssteller*in: Vorstand

Betrag: 540€

Zweck:  Die  nächste  AS-Sitzung  (Ausschuss  der  Student*innenschaften)  des  fzs  (freier  zusa-
menschluss von student*innenschaften) wird hier in Freiburg stattfinden. Der AS ist das höchste
Beschlussfassende Gremium des fzs (nur die MV hat eine weitergehende Entscheidungskompe-
tenz).
Als Ausrichtende sind wir auch dafür Verantwortlich, die Gäste zu bewirten. Da wir die genau An-
zahl von anwesenden Personen noch nicht fest wissen, rechnen wir mit 15 Leuten (2-3 Leute von
3-4 anderen Studischaften, und unsere Delegation).

Die Arbeit mit dem fzs fällt nach §65 des LHG unter Abschnitt (2), Punkt 7: "die Pflege der überre-
gionalen und internationalen Studierendenbeziehungen." in den Aufgabenbereich der VS.
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Erklärung: Als Richtwerte für Frühstück, Mittagessen und Abendessen gelten die gesetzlichen

vorgeschriebenen Verpflegungspauschalen (§ 9 LKRG i.V. § 4 V S 1 Nr. 5 EStG).

Das sind aktuell pro Person bei einem Aufenthalt von

• bis zu 8 Stunden – 6€

• bis zu 14 Stunden – 12€

• für einen vollen Kalendertag (mit angrenzenden Übernachtungen) - 24€

Freitag und Sonntag sind Sitzungstage bis zu 8 Stunden. Der Samstag ist ein voller Kalendertag.
Damit ergibt sich für

das ganze Wochenende pro Person: 6€+24€+6€= 36€

Da wir mit bis zu 15 Leuten rechnen: 15*36€

= 540€

Diskussion: -

Abstimmungen j n e Ergebnis

17 0 0 Antrag angenommen

2) Systemakkreditierungs-Schulungsseminar Aachen
Antragssteller*in: Sebastian Neufeld

Betrag: 65€

Zweck:  Um mein Verständnis von Akkreditierungsprozessen, v.a. im Hinblick auf die anstehende
Systemakkreditierung und die damit implementierten Qualitätssicherungsmechanismen an der Uni
Freiburg, zu verbessern, nehme ich teil und würde gerne meine Fahrtkosten einreichen. Im Rah-
men meiner Tätigkeit in der Senatskommission für Studium und Lehre wird dieses Wissen sicher-
lich nützlich sein

Aus der Einladung: Das "Systemakkreditierungs-Schulungsseminar wird vom 25.01.2019 bis zum
27.01.2019 in Aachen stattfinden und wird dankenswerterweise vom Landes-ASten-Treffen NRW
und dem Rektorat der FH Aachen finanziert. Ein Teilnahmebeitrag wird nicht erhoben, Verpflegung
und Übernachtung werden gestellt.

Seminarmaterialien bekommt Ihr kostenlos. Die Anreise können wir leider nicht finanzieren. Aller-
dings können an verschiedenen Hochschulen die Reisekosten zum Seminar von der Studieren-
denschaft oder von der Hochschule übernommen werden."

"Ziele des Seminars sind ein tieferes Verständnis von Qualitätssicherungsprozessen an Hochschu-
len und daraus der Evaluierung von entsprechenden Systemen anhand der Kriterien der European
Standards and Guidelines und des Akkreditierungsrats. Zudem wird Wissen über verschiedene
Hochschultypen und Formen des Audits sowie deren spezifische Merkmale und Besonderheiten
vermittelt. Durch die selbständige Ausgestaltung und Bewertung von Prozessen wird die Basis für
die spätere Prozessanalyse geschaffen."

Erklärung: Ticket ist bereits gebucht (Bahncard 50)

53,80 für Hin+Rückfahrt (incl. Sitzplatzreservierung)

"Kleingeld" für ÖPNV

Diskussion: 
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• Dürfen wir Sitzplatzreservierungen abrechnen

• nein

• Warum ist der Antrag überhaupt bei uns?

• S.N. ist im Direktorium vom IAA. Warum sollen wir das zahlen? Die Uni sollte ihre Gremien-
mitglieder fortbilden! Die Aufschlüsselung des Kleingelds für ÖPNV ist zudem nicht nach-
vollziehbar

• GO-Antrag: Antrag soll in den StuRa, weil er da besser aufgehoben ist

• Ohne Gegenrede angenommen

Abstimmungen j n e Ergebnis

- - - Antrag an StuRa verwiesen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Finanzübertrag bei Fachbereichen
• Es gibt einige FB, die viel Geld "angespart" haben. Andere geben alle ihre Zuweisungen

aus. Vielleicht sollte man darüber nachdenken, die Deckelung neu zu regeln? Das Geld
sollte besser verteilt werden.

• GO-Antrag: Vertagung auf nächste Woche, wenn alle Zahlen vorliegen und die Finanz-
stelle dazu einzuladen.

• Gegenrede: Zahlen sind da (beim Vorstand). Kann trotzdem besprochen werden.

• GO-Antrag wird zurückgezogen

• GO-Antrag: Vertagung auf nächste Woche, um die Daten besser sichten zu können.

• Gegenrede: Es wird immer Vertagt und ist wichtig.

• Mehrheitlich angenommen.

2) Dietenbach - wollen wir da aktiv werden?
• Beschlusslage der VV liegt vor, sollte die besser öffentlich verbreitet werden?

• Der Vorstand wird immer wieder darauf angesprochen, um Kooperation gebeten. Aktiver  
Wahlkampf zum Thema finde ich schwierig.

• Welche Gruppen melden sich denn da?

• Der Beitritt zu einem Bündnis braucht einen StuRa-Beschluss. Die meisten sind nicht
parteipolitisch gebunden, die meisten Bündnisse sind überparteilich. Da es keine Wahl
ist, sondern eine Abstimmung, dürfen wir uns dazu positionieren. Überlegt wurde eine
Art "Wählen-gehen-Kampagne".

• Wollen wir abseits von Bündnisbeitritten weiter zu dem Thema als AStA arbeiten?

• Was zu machen wäre cool. Studis sind konkret betroffen. Es fehlt noch an konkreten
Ideen.

• Vielleicht könnte man eine Art Podiumsdiskussion machen?

• Wie wäre es mit einer Art "Wahlkampfstand"?
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• Ich wäre sehr dafür über die Veranstaltung zu informieren, vor allem vor Ende der vorle-
sungsfreien Zeit, weil die Abstimmung in den Semesterferien ist. Aktiven Wahlkampf finde
ich schwierig.

• Könnte man zumindest für Vorträge des Bündnisses Räume oÄ organisieren?

• Ist es für einen Infoabend, einen Vortrag nicht schon zu spät? Sollte man sich nicht viel-
leicht besser auf einen Plakatwahlkampf beschränken?

• Es wäre schon sinnvoll das noch zu machen. Dietenbach ist ein polarisierendes und öf-
fentlichkeitswirksames Thema. Diskussionsveranstaltungen können bei der Meinungs-
bildung besser helfen als eine Infoveranstaltung.

• Könnte man eine Veranstaltung und Wahlkampagnen über den neuen Stud.Info Verteiler
schicken?

• Wie sieht es mit dem Neutralitätsgebot aus?

• Ist nicht berührt, weil es keine "parteiliche" Wahl ist.

• Sollte man eine Kooperation mit dem SWFR machen?

• Wenn wir  eine Veranstaltung machen,  wer organisiert  sie? Eine Flyer-/Plakatkampagne
kann nebenher machen

• Der Vorstand kann sich vorstellen, das zu Organisieren.

• HoPo kann sich vorstellen dem Vorstand zu helfen und auch Plakat und Flyerdummies
vorzubereiten.

• Es sollte ein gutquotiertes Podium sein

• Wie sollen Plakate/Flyer aussehen? Sind Flyer sinnvoll?

• Flyer sind schon sinnvoll, müssen uns allerdings nicht stundenlang zum flyern rausstel-
len.

3) Siebdruck - Motive gewünscht?
• Genderreferat:  https://www.linke-t-shirts.de/images/cover300/frauenzeichen_DLF99772.jpg

(gern mit mit Schriftzug "Genderreferat" drunter)

• GO-Antrag: Auslagerung in ein eigenes Pad

• Angenommen: https://asta.pads.ccc.de/35

• Längerfristig: Siebe, die man immer wieder mal brauchen kann

• GO-Antrag Vertagung, damit sich alle Gedanken machen können

• Ohne Gegenrede angenommen.

4) AS-Sitzung nächstes Wochenende
• wohnen Leute Innenstadt-nah, und wären bereit, Leute zu beherbergen?

◦ Ja

• Wer kann uns mit kochen und einkaufen helfen?

• Es finden sich einige Leute

TOP 5: Sonstiges
-
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TOP 6: Termine
• 14.1.,Film  Miss  Kiets  Children,  Bildungsfilm

https://www.facebook.com/events/371235440366219/

• 16.01. 20 uhr HS 1009 Eike Geisel - Die Wiedergutmachung der Deutschen

• 28.1., 18 Uhr, Bertoldsbrunnen: Kundgebung zu Schwangerschaftsabbruch 

• 28.01., 20h, HS 1098 Auftaktveranstaltung des aks für feministische theorie

• 19.1. Demo für gutes Essen und gute Landwirtschaft "Wir haben es satt" - Berlin
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